

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
DE LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA
UNA Y MEDIA PESETAS AL MES EN MADRID
PROVINCIAS, TRIM. 6; ULTR. Y EXTRANJ. 12 TRIM.
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICION:
MADRID, FACTOR, NÚM. 5

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LÍNEA
se reciben exclusivamente en esta adm.
nistracion y en las oficinas de la Sociedad
General de Anuncios, Carmen, 16, piso.
PRECIO DE LA VENTA POR MAYO Y
UNA PESETA 30 NUMS

AÑO XXXIX NUM. 11129

TERCERA EDICION

Madrid, Lunes 17 de Setiembre de 1888

DE LA NOCHE

OFICINAS: FACTOR. 5

GRAN ALMACEN DE MANTAS.
Precios de fábrica.—30, Montera, 30.

REALIZACION DE ESPONJAS
y perfumería fina a precios baratísimos
4, Preciados, 4.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

La GACETA de hoy publica las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA.—Reales decretos admitiendo la dimisión a D. Constantino Armesto, del cargo de gobernador civil de Córdoba, y nombrando en su lugar a D. José de Heredia y Rodrigo.

GOBERNACION.—Real orden abando la segunda suspensión impuesta al Ayuntamiento de Fuente Alamo, decretada por el gobernador de Albacete.

—Otra declarando válidas las elecciones municipales verificadas en Cambro (Coruña), los días 13 al 16 de noviembre último.

La AGENCIA FABRA nos trasmite los siguientes TELEGRAMAS:

Londres, 16.
El periódico el Times publica un telegrama de Nueva-York diciendo que la fiebre amarilla está causando horribles estragos en Florida, y que se estiende rápidamente hacia el Sur de los Estados Unidos.

El Cairo, 16.
El Nilo ha comenzado a descender.
Todas las cosechas del Alto Egipto están seriamente comprometidas.

Londres, 16.
La policía de Dublin ha adoptado grandes precauciones con motivo del meeting preparado para hoy en Fenix-Park.

Todas las tropas están preparadas en los cuarteles para salir inmediatamente si fuese preciso para reprimir los escándalos que se preparan.

Muchos individuos del Parlamento han anunciado su propósito de pronunciar enérgicos discursos.

Los ánimos están muy sobrecitados y hay fundados temores de que se produzcan graves desordenes y tal vez colisiones sangrientas que hagan necesario el uso de la fuerza armada.

Las Palmas (Gran Canaria), 16.
(Por el cable de la compañía Nacional Española.)

Los buzos llevan ya extraídos a consecuencia del reciente siniestro marítimo 34 cadáveres.

Los heridos y enfermos siguen mejorados. El pasaje y tripulación se muestran profundamente agradecidos a las autoridades y vecindario de esta población, así como al buen comportamiento de la compañía «Veloce» a la que pertenecía el vapor y se embarcaron en el Nord-America.

La compañía de Stagno dará mañana una función en el teatro de Tirso de Molina, para la cual están ya vendidas todas las localidades.

París, 16.
Algunos panaderos de Saint-Denis, temiendo nuevas manifestaciones, abrieron sus comercios desde las primeras horas de la mañana.

La situación sigue siendo grave. El prefecto se ha trasladado al citado barrio.

En el instituto de Vacunacion de la calle de Valverde, 30 y 32, se vacunará y revacunará

directamente de la ternera, el martes, de dos a cuatro de la tarde, gratis a los pobres del distrito de la Universidad.

NOTICIAS TAURINAS:
En la corrida de becerros verificada el día 16 en la posesion La Virginia, de los Sres. Duran, situada en la Alameda de Osona, lució su intrepidez y destreza la valiente matadora Paulina Guerra (a) la Corredora, que mereció los aplausos del público en la muerte de un toro que remató de una sola estocada por todo lo alto a volapie.

Zaragoza, 16 (6'45 t.).
El toro de Carriquiri, lidiado hoy, ha sido bueno, y los de Elorz, malos, matando entre todos seis caballos. Valladolid ha estado bien en dos toros y regular en el último.—García.

Murcia, 16 (7'40 n.).
Regulares los toros de Bañuelos; han muerto nueve caballos. Fabrito ha estado superio, dándole dos orejas. Paja Larga ha estado trabajador e incansable en banderillas.—P. Sevilla.

Valladolid, 16 (8 n.).
La corrida celebrada en Rioseco muy animada. Hermosilla superior; recibio a su tercer toro, causando verdadero entusiasmo y recibio muchos regalos. El Ecijano bien.—El correspondiente.

En el circo Hipódromo de Verano se verificará hoy el beneficio de la popular y conocida familia Diaz, que ejecutará algunos ejercicios nuevos, debutando la Sra. Constanza Diaz, siendo la primera vez que se presentará al público.

A consecuencia de la espesa niebla y el fuerte viento de Levante que reinó días pasados en el Estrecho, embarrancó entre Torre Nueva y Torre Carbonera, en el sitio denominado Punta de Mula, el vapor inglés Reading, que procedente de Odesa y Nicolaiéff, se dirigia a Londres conocondiendo 10 pasajeros.

En el momento en que ocurrió el siniestro, éstos se hallaban durmiendo, y a no ser por el heroico valor de un tripulante que se arrojó al mar, y luchando denodadamente con las olas pudo llegar a tierra, llevando un cabo atado a la cintura, aquellos hubieran perecido seguramente. Al fin fueron salvados en un bote tripulado por el primer ingeniero del vapor, el segundo piloto y dos marineros, desembarcando todos sin novedad.

Del exterior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:
Orán, 16 (5 t.).
Un grupo de árabes atacó la casa de un guarda, junto a Ain Sofia, dándole la muerte. Otras casas han sido saqueadas y el alférez francés Belit ha sido muerto por la tribu rebelde, que se ha refugiado en Marruecos.

Reina gran efervescencia en la region Sur-oranesa.

París, 16 (5'45 t.).
La fiesta celebrada ayer en la legacion mejicana, fué muy brillante, asistiendo a ella muchas notabilidades sur-americanas y españolas.

Venecia, 16 (6 t.).
El Sr. Castillo ha sido nombrado vicepresidente del congreso literario internacional. El discurso pronunciado por don Adolfo Calzado en la sesion inaugural, fué objeto de una verdadera ovacion.

Roma, 16 (11'30 n.).
Los periódicos religiosos siguen poniendo

do de relieve la importancia de las resoluciones votadas en el congreso de Friburgo, para reclamar la independencia del pontificado, y las que en breve serán votadas en Lovaina y acaso en otros puntos.

La prensa liberal opina que semejantes manifestaciones no pueden tener resultado alguno práctico.

Ha fallecido Isidoro, gran rabino de Francia.

Roma, 15 (9'40 m.).
El rey Humberto, a propuesta del señor Crispi, ha firmado el diploma, concediéndolo al Sr. Martos Jimenez la gran cruz de la Corona de Italia. El Sr. Cerruti, protagonista de la cuestion italo colombiana, ha teleografiado desde Fano a la Consulta, indicando la gran satisfacción que experimentar de ser el mismo quien obsequiase a su abogado con las insignias de tan honrosísima condecoracion.

Se encuentra de paso en Valencia el señor Romero Giron, a quien los registra-dores de la propiedad proyectan obsequiar con un banquete, en prueba de gratitud, por la defensa que hizo de Peris Mercier y por haber defendido en el Senado los intereses de la clase a que pertenecen.

En el teatro Felipe se celebró ayer tarde, con numerosísima concurrencia, el banquete con que los amigos particulares y políticos del Sr. Perez de Soto le obsequiaron, para demostrarle su satisfacción por el triunfo obtenido en las últimas elecciones provinciales en el distrito de Palacio.

Después de brindar los Sres. Ducazcal y Acuña, pronunció el Sr. Perez de Soto un elocuente discurso, en el que fijó el carácter puramente particular y amistoso de aquel acto, ajeno en un todo a las luchas y diferencias de los partidos políticos.

En el banquete reinó grande expansion y alegría.

DE LA CORTE nos telegrafian:
San Sebastian, 16 (11'50 n.).
Están definitivamente acordados los festejos con que han de celebrarse los días de la princesa de Asturias.

A las once de la mañana colocacion de la primera piedra de la nueva iglesia del Antiguo, cuyas obras se adjudicaron hoy en 40000 pesetas al contratista de esta cárcel celular: el acto será muy solemne y concurrirá a él toda la real familia, residente aquí.

A las cinco de la tarde desfile infantil ante el rey y las infantitas en la plaza de la Constitucion, donde se improvisará un jardin, se distribuirán juguetes y dulces, y figurarán algunas coronas. Los maestros figurarán al frente de las respectivas escuelas, y al pasar los niños por frente a la real familia irán depositando flores en un artefacto, formando una monumental dedicatoria a la princesa.

Para distribuir los juguetes se hará una rifa con todas las papeletas premiadas.

Dicese que muchos niños vestirán ca-

prichosos trajes y que 30 de ellos bailarían un rigodon.

A las nueve de la noche toro de fuego. El Sr. Sagasta sería obsequiado con diferentes banquetes.

El general Hidalgo ha hecho declaraciones de profunda, entusiasta y decidida adhesion a la reina regente, diciendo que legará a su hijo, cuando llegue a la mayor edad, un trono tan lleno de prestigios como el de Alfonso XII.—Aguilar.

El viernes salió del hospital de Pontevra la mujer que no come ni bebe. Ha permanecido en el tresero días y en ninguno de ellos ha probado alimento.

Va a un pueblo inmediato, para visitar una imagen de su devoción, y ha ofrecido volver y someterse de nuevo a la inspeccion de sus observadores, por todo el tiempo que estos quieran.

El día 20 del presente mes quedará abierta la matrícula en todas las enseñanzas que se dan en El Fomento de las Artes. Las clases comenzarán el 1.º de octubre. Para el presente curso se han introducido en dicha sociedad mejoras de importancia en la instruccion primaria, consistentes en aumento de profesores, a fin de que cada uno de éstos no tenga a su cargo más de cuarenta alumnos, y la creacion de una clase de enseñanza primaria superior al frente de la cual estará un antiguo y reputado maestro.

La clase de instruccion y labores para señoritas, dirigida por la distinguida profesora doña Isabel Vili, que tan buenos resultados obtuvo el curso anterior, ha sido instalada en nuevo local dotado del material conveniente.

Refiere un colega:
«Un joven auxiliar de la Central de Correos hallábase ayer distribuyendo en la oficina; esta operacion se hace a dos manos, y con tal rapidez por los empleados practicos, que algunos distribuyen cien cartas por minuto. El empleado es un poco corto de vista, y enfrente de él, a cierta distancia, se hallaba un inspector observándole atentamente y sin quitarle ojo.»

De pronto el inspector dió un salto, se precipitó sobre el empleado, y cogiéndole por un brazo le llevó ante su jefe.

El inspector había observado que el joven de cada diez cartas que distribuía, se guardaba una en las mangas; de suerte que en media hora había atestado las dos de cartas dirigidas a provincias.

Escusado es decir que el aprovechado empleado, sorprendido *infraganti*, fué entregado a una pareja de orden público y trasladado a la Cárcel-Modelo.

Llámase E. P. y estaba colocado por recomendacion de un famoso matador de toros.»

Hace pocos días, según dicen de Vigo, se ha llevado a efecto en la frontera portuguesa un duelo entre un conocido comerciante de Gijón y el director de un periódico de aquella localidad.

Los contendientes hicieron el viaje desde la población asturiana hasta la frontera con el solo objeto de batirse.

El desafío se verificó a pistola, habiendo salido herido en un brazo el periodista.

Del interior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:
Barcelona, 16 (8'25 n.).

El congreso de Arquitectos ha celebrado con gran brillantez su primera sesion, bajo la presidencia honoraria del señor Rius y Taulet. Ha asistido a la misma

gran concurrencia y todos los oradores han sido muy aplaudidos.—Illasca.

Barcelona, 16 (9'30 n.).
Las regatas del puerto han estado animadísimas, habiendo tomado parte en ellas los buques de la armada. El Club ha obsequiado a los invitados al acto. En los muelles la concurrencia ha sido extraordinaria.—Illasca.

Barcelona, 16 (8'40 n.).
Se ha inaugurado el hospital de Mujeres, costado por el gobernador Sr. Antúñez, y situado en la calle de Berenguer en un local espacioso y provisto de cuanto requiere un establecimiento de esta índole. El acto ha revestido verdadera solemnidad y el gobernador ha recibido plácemes y felicitaciones por su fundacion.—Illasca.

Barcelona, 16 (9 n.).
En el teatro de Calvo y Vico se ha celebrado una solemnidad artística consagrada a la memoria del malogrado Rafael Calvo. En el escenario se veía su busto y a su pie coronas de los Sres. Arnús, Alegria, Bernis y otros.

El Sr. Castillo pronunció un discurso y se leyeron telegramas de Elisa Mendoza Tenorio y Echegaray, y poesías de Mar-co, Aza, Vargas, Lopez, Valera y otros escritores.

La concurrencia muy numerosa.—Illasca.

Barcelona, 16 (9 n.).
En la seccion de cirugía del congreso Médico, el doctor San Martín expuso un nuevo procedimiento operatorio galvanocautístico; el doctor Osio una comunicacion para evitar la frecuencia de la ceguera, y los doctores Espina, Castelo, Salazar y Moriani una proposicion para la celebracion de un congreso Médico en Madrid en 1890, que fué aprobada.

Esta noche se verificó gran recepcion en el Ayuntamiento, para festejar a los que han acudido al congreso Médico.—Illasca.

Barcelona, 16 (9'45 n.).
Se ha celebrado, bajo la presidencia del Sr. Arus, el meeting de librepensadores. El secretario, Sr. Litnan, leyó una comunicacion de la junta del congreso nacional de Amigos de la Enseñanza, que terminaba con vivas al pensamiento libre y a la fraternidad de los pueblos.

Fueron oradores en el meeting los señores Buen, Marmol, Huelves, Litnan y Chies, que fueron muy aplaudidos.

Arus, en un discurso en catalan, protestó contra la afirmacion hecha por un periódico de que Barcelona sea un pueblo eminentemente católico.—Illasca.

Barcelona, 16 (9'40 n.).
Instalado el Sr. Pi y Margall en el pabellon levantado al efecto, fueron desfilando por delante de él, a toque de corneta, las comisiones federales con banderas y distintivos de colores: El comité de Barcelona, morada con escarapela amarilla y blanca; el distrito del Hospital, roja; el de la Audiencia, blanca; el de la Universidad, con los atributos federales; el del Instituto, carmesí; el de la Barceloneta, azul; el de A tarazanas, verde; Tarragona, encarnada; San Feliu, azul; Gero-na, tricolor; Bañolas y Salt, pendon tricolor; Afueras, encarnada; Cornella, ro-

LA PRINCESA BELLADONA. 125

vino adulterado, del ajo de la cebolla y del queso.

El suelo estaba cubierto de ladrillos, que fueron encarnados en su tiempo, pero que un largo uso habian blanqueado por algunos sitios y ennegrecido por la porqueria en donde los pies no los usaron tanto.

—Tened la bondad de esperar un momento, caballero,—dijo la mujer,—voy a avisar a Mr. Louis.

Presentó al conde de Malvoix una silla, cubierta de tapiceria, cuyo dibujo estaba borrado, y que debia provenir de alguna venta en subasta pública, despues de haber quitado de ella una servilleta llena de manchas de aquel vino peleon, que habia dejado huellas de su paso sobre la madera blanca de la mesa, viuda de mantel, y despues la señora Louis desapareció por la puerta de la izquierda.

Contran permaneció de pie, mirando a su alrededor con una expresion de profundo asco y contenido en lo posible la respiracion para no manchar sus pulmones con el contacto de aquel aire infecto.

Creia haberse quedado solo, y se equivocaba.

Junto a la ventana, sentado sobre una especie de taburete vió a un ser débil y enfermizo, de rostro pálido y envejecido, con el cuello metido entre los hombros, el pecho hundido, inmóvil y sin hacer ruido, mirándole con el raballo del ojo.

Era un muchacho de unos diez años, a juzgar por su exigua estatura, pero que tenia la piel amarilla y algo apergamina y la expresion de un viejo.

Parecia tener frio, sus mejillas estaban hundidas, su frente arrugada, sus ojos ribeteados y sus labios pálidos, sus orejas muy separadas del cráneo, dejaban al descubierto el hueso de sus floras carnes, en el nacimiento del cuello.

Una respiracion fatigosa y entrecortada por pequeños accesos de tos seca, revelaban claramente que la tisis empezaba su mortífera obra.

El señor de Malvoix no podia apartar su vista de aquel ser indeciso que fijaba en él sus vidriosos ojos, preguntándose, sino estaba embargado por alguna pesadilla siniestra y repugnante.

La espera duró lo menos un cuarto de hora. Ningun ruido se oia en aquella habitacion, situada lejos de la calle y del movimiento de la vida parisien. La única cosa que interrumpia aquel silencio de hielo, era la respiracion corta y jadeante, la pequeña tos seca e irregular del enfermizo niño, cuya apagada pupila no se separaba del conde.

Por fin, abrióse de nuevo la puerta que habia dado paso a la señora Louis, y en ella apareció un alto y sólido individuo de unos sesenta años de edad.

Era huesudo, con gruesas manos, largas y sudosas y pies inmensos y aplastados, metidos en unos zapatos demasiado largos, por lo menos de algunos centímetros.

La cabeza, de frente baja, cráneo deprimente, en el que la calvicie se abría ancho camino entre dos valias de cabellos canosos, comen-

dos casi al rape y que se tenían tiesos como los de un copillo.

La barba blanca y larga se juntaba casi, por su parte superior, con dos cejas enmarcadas y prominentes, bajo las cuales se adivinaba la mirada falsa é inquieta de unos ojos redondos y claros, y en su parte inferior cayendo hasta la mitad del pecho.

La nariz era corta y aplastada, los pómulos salientes y la boca invisible, oculta bajo el bigote blanco y largo como la barba.

Como traje llevaba un pantalón demasiado estrecho, que moldeaba la huesosa saliente de sus rodillas, una corbata azul, un chaleto de punto de lana oscura que traía hasta los muslos y encima una americana corta de tela también oscura, con motitas encarnadas y azules.

Aquel coloso era Mr. Louis.

—Dispensad si os recibo en la cocina,—dijo el dueño de la casa con voz brusca y casi brutal, a pesar de sus apagados tonos, —pero nuestro alojamiento ¡es tan pequeño! Tened la bondad de sentaros.

—Gracias,—repuso el conde,—prefero permanecer de pie.—¿Supongo que sois el señor Louis?

—Sí, señor.

—Cuando os haya dicho mi nombre, espero que sabreis lo que me trae aquí. Soy el conde de Malvoix.

—¿El conde de Malvoix?—repitió Mr. Louis envolviendo a su interlocutor en una rápida y falsa mirada.—No recuerdo ese nombre... ¿Hemos hecho algun negocio juntos?

—No, señor,—dijo secamente Contran.—No vengo por mí... es por otra persona a quien conozco personalmente...

—¿Cómo se llama?

El conde indicó con la mirada al pobre niño agonizante.

—¿No podriamos hablar sin testigos?—preguntó.

—¡Ah! ¡os estorba el niño? Ugenio está un poco enfermo y por eso no ha podido ir a su colegio de los Hermanos de las Escuelas; pero puede hablar delante de él. ¡Conoce los asuntos! ¡Y es discreto como una carpa. Cuando no tienen otra cosa que hacer, entro mi mujer y él llevan mis cuentas, porque yo no sé escribir.

—¿Bueno! Vengo a hablaros de la deuda del señor baron Felipe de Sancy.

—¡Ah! ¡ah!—dijo Mr. Louis.—¡Las letras... sí, ya sé!... ¡Mal negocio! ¿Qué quereis respecto a ese asunto?

—Ya os lo he dicho, pagar las letras que habeis descontado al señor de Sancy.

—Ya han vencido hace días.

—No lo ignoro y pagaré tambien los gastos que sean justos, si es que los ha habido.

—No soy yo quien tengo los fondos. Debeis comprender que yo no tengo dinero y no sirvo sino de intermediario. Tengo tras de mí una persona que me proporciona cantidades y que no quiere ser conocida. Únicamente yo trato con ella y no aparece sino mi nombre; pero yo no hago estas operaciones, sobre todo tra-

por consiguiente, Emma ó Felipe enviarían a buscar la carta que él habia dejado en el domicilio apócrifo de la calle de Saint-Georges.

Contran, que habia tomado un carruaje de alquiler para ir a ese asunto, no queriendo que conocieran sus armas ni sus criados, volvió a su casa directamente y se encerró en ella.

Quería estar allí por si Felipe se presentaba ó le dirijia alguna respuesta cualquiera, y no queria que le vieran en París, ni en el círculo de sus amigos, hasta que se arreglara la situacion, desoso de evitar preguntas indiscretas ó alusiones desagradables y hasta curiosas miradas.

Aquellos dos días de espera le parecían inmensamente largos—el segundo sobre todo—porque sabia por Justin, a quien colocó en accheo, que su carta habia llegado a su destino.

Felipe no habia parecido, pero un criado de la señora de Curgis fué a buscarla.

Sabia evidentemente que el baron se hallaba en casa de aquella mujer y que no habia salido de allí desde la llegada de su suegro.

—Quiere obligarme a ir a su casa, en donde me tendrá preparado un espectáculo digno de ella, asqueroso, insultante ó humillante para mí. ¿No, pues, no ire!

Sin embargo, Felipe no daba señales de vida.

Iba a terminar el tercer día y no solamente el baron no habia parecido, sino que ni aun dado contestacion alguna.

—¿Cómo salir de esta ridicula situacion?—se preguntaba Contran, casi a punto de roerse los puños de rabia.—¡Llévame a mis hijas al castillo de Nenvy! Eso es fácil, pero no resuelve la cuestion.

Eso es confesar simplemente que conozco la verdad y que soporto mi derrota... Además, tampoco impido con eso el que lleven el asunto a los tribunales. Evidentemente, si no lo han llevado ya es porque la princesa Belladona no ha querido. Y si no quiere, es a fin de prepararme algun golpe más terrible aun.

En eso estaba el conde de sus reflexiones, cuando un criado le entregó una tarjeta.

Contran leyó: «Raul de Lerne».

—Que entre,—dijo.

VI.

El intermediario.

Era la primera vez que Raul de Lerne iba a casa del conde de Malvoix.

Contran le saludaba y cruzaba a veces, algunas palabras vulgares con aquella especie de bravo moderno al servicio de la princesa Belladona, cuando se encontraban en cierta sociedad, en donde el conde no se mostraba ni más difícil ni más delicado que la mayor parte de sus amigos y conocidos; pero por nada de este mundo le habiese abierto las puertas de su hotel.

Raul de Lerne que no podia ignorarlo, estaba algo pálido y conmovido al poner los pies en casa de aquel gentleman de buen ley,

tan amable y a quien, sin embargo, todo el mundo temía.

Además, no ignoraba que era poco paciente y la misión que llevaba para él no era de las más cómodas, ni de las más agradables dado el carácter de la persona con quien iba a tratar, pero no podia negarle nada a la princesa de Belladona y la recompensa que entrevia, haciale pasar por todo.

Sin embargo, dotado de cierto valor, de bastante audacia y de mucha inteligencia, supo ocultar perfectamente su turbacion.

—Señor conde,—dijo con voz tranquila,—debo presentaros mis excusas por venir a molestáros así de improvviso y a estas horas, pero el motivo que me trae, hará sin duda, que mi indiscrecion.

—Os escucho, caballero,—replicó friamente Contran señalándole una silla y decidido a hablar lo menos posible, a fin de dejar todo el peso y lo dificultoso de la conversacion al que ya adivinaba a qué habia ido allí.

Raul de Lerne, que quizo temió ser peor recibido, sentóse, y recobrando toda su sangre fria sobre el terreno, como deliusta distinguido empezó inmediatamente el ataque.

—Señor conde,—dijo con ese aire de hombre de mundo, que sabia emplear cuando era necesario recordarlo—nuestras relaciones personales no me autorizarian, lo confieso, para tratar con vos la cuestion esencialmente delicada... y de carácter íntimo que me trae si la estrecha amistad que me une al señor Felipe de Sancy, no me hicieran un deber de ello.

—¿Luego es el señor de Sancy quien os envía?—repuso tranquilamente el conde.

—No por cierto, Felipe, hasta ignora el paso que doy. Lo que me trae es el interés que le profeso, un deber de amistad y el deseo de evitar un gran escándalo... por no decir más...

El se callaba, y Lerne continuó:

Felipe de Sancy, desprovisto de dinero, despues de haber derrochado ó perdido en el juego todo lo que poseia ó podia pedir a sus amigos, firmó unos pagarés por valor de doscientos mil francos...

—Lo sabia...
—Cuyos pagarés han vencido, no han sido pagados, ni lo serán tampoco!

—En eso os equivocabis, caballero,—repuso el conde levantándose como para indicar que la entrevista habia durado bastante. Esos pagarés se pagarán. Esperaba únicamente saber en manos de quien traéis el nombre y las señas del acreedor ó del último endosante, sin lo cual no tenia objeto vuestra visita.

—¿Veo, por desgracia,—prosiguió Raul de Lerne sin levantarse y tomando un tono grave—que, como yo me figuraba, no sabéis todavía la verdad é ignorais lo principal y más crucial de la situacion!

El conde miró fijamente a su interlocutor.

—Continuad!—le dijo.—Veo que no habeis concluido.

Y sin volverse a sentar, apoyando la espalda en la chimenea, permaneció allí, tranquilo y sereno, con su constante sonrisa, formado de fanfarroneria y desden.

—¡Ah!—prosiguió Lerne—la señora de Cury

